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Как «РР» уже сообщал, 3 октября в эфире новосибир�
ской телекомпании NTSC было показано интервью с быв�
шим губернатором Кузбасса Михаилом Кислюком. Как
поведала диктор, накануне  он сделал официальное за�
явление о том, что вновь в 2005 году будет баллотировать�
ся губернатором Кемеровской области.

Судя по письмам и звонкам, читатели «Российс�
кого репортера» восприняли это как шутку. Но не все.
Кое�кто посетовал, мол, зря вы пускаете такие «утки»,
а отдельные граждане договорились до того, что мы
якобы идем на поводу у местных чиновников, кото�
рые «вытащили пугало» на время предвыборной кам�
пании,  для этого, дескать, смонтировали телеролик �
и вот вы туда же...

Дабы не было кривотолков, мы обратились за  разъяс�
нением к самому М. Кислюку (на правом нижнем  снимке).

� Сюжет�то реальный? �

без обиняков спросили мы

экс�губернатора.

� Нет, не кукла была, а я

был действительно.. Все, что

там было сказано, все раль�

но. Вы же меня знаете � все,

что я решил, выполняю обя�

зательно. Обещал, что вер�

нусь в Кузбасс, помните? Вот

и выполняю свое обещание.

� У нас создан региональ�

ный штаб по выборам губер�

натора Кемеровской облас�

ти, � любезно проинформи�

ровал далее Михаил Борисо�

вич. � Он приступил к рабо�

те. Возглавляет его Влади�

мир Николаевич Подоприго�

ра, генеральный секретарь

Профцентра, председатель

Центрального комитета Де�

мократической партии Рос�

сии (ДПР).

Как сообщали московс�

кие СМИ, федеральный спи�

сок ДПР по выборам депута�

тов Госдумы возглавляют гу�

бернатор Новгородской об�

ласти Михаил Прусак, Вла�

димир Подопригора и Миха�

ил Кислюк. А чем кемеровс�

кий экс�губернатор занима�

ется в профессиональном

плане?

� В профессиональном

плане занимаюсь своим де�

лом, которым всю жизнь...

Горным делом. Производ�

ством и сбытом горношахт�

ного оборудования.

� А не секрет, в какой

структуре?

� Нет. Это компания по

производству горношахтно�

го оборудования.

� Когда вы сможете по�

явиться в Кузбассе?

� Это все будет зависеть

от программы. Программа

двухлетняя. Есть текущие

планы, среднесрочные, дол�

госрочные. Они обсуждают�

ся, корректируются.

Интрига будущих губер�

наторских выборов закручи�

вается, таким образом, уже

сейчас. Естественно, мы по�

интересовались, входит ли в

программу штаба сотрудни�

чество с кузбасскими СМИ.

� Да, � ответил Михаил

Кислюк. � У нас есть член

штаба там, в городе Кемеро�

во. Это Лопатин Леонид Ни�

колаевич, заведующий ка�

федрой медицинского ин�

ститута. Он член нашего из�

бирательного штаба. Може�

те  с ним работать.

По имеющейся информа�

ции, Леонид Лопатин (на
верхнем снимке) некогда

был довольно активным про�

пагандистом идей КПСС.  За�

тем подвизался при рабочем

комитете Кузбасса. Чем он

там себя зарекомендовал, не

совсем ясно. Известно лишь,

что из�под пера профессора

вышло несколько книжек по

истории рабочего движения

области. Позднее историк

входил в «Демократический

выбор России», затем � в

«Союз правых сил». От «пра�

вых» ушел сразу после того,

как группа партийцев пыта�

лась сместить с поста пред�

седателя регионального от�

деления СПС главного ре�

дактора кемеровского изда�

ния «Наша газета»

Дмитрия Шагиахме�

това. Это не удалось

� и бывшие «чубайся�

та», можно сказать,

отняли у группы ма�

лоискушенных в по�

литиграх кемеровчан движе�

ние «Либеральная Россия»,

которое в то время транс�

формировалось в партию.

Зачем им это понадобилось,

тоже не совсем ясно. За мно�

гие месяцы присутствия в

«ЛР» Лопатин со товарищи

не предприняли каких�либо

заметных шагов по укрепле�

нию регионального отделе�

ния партии. Дело не ушло

дальше вялотекущей дискус�

сии «самих с собой» в одной

из газет   о «судьбах либера�

лизма».

(Окончание на стр. 4)

Рядом с Землей
пролетит
астероид

Астрономы заявляют,

что к Земле приближается

новый крупный астероид.

Это астероид UB, извест�

ный еще как Гермес. Асте�

роид размером примерно в

2 км был утерян наблю�

дателями и неожиданно

обнаружен только сей�

час,  на пути в  сторону

нашей планеты.

Он приблизится к Зем�

ле предстоящей ночью,

отмечают ученые. Судя по

траектории астероида, он

пройдет мимо нашей пла�

неты на достаточном рас�

стоянии: примерно как

от Земли до Луны. В то

же время ничего не сооб�

щается  о  районе,  где

пролетит астероид.

Опасаясь столкновений

подобных объектов с земной

поверхностью, специалисты

уже разрабатывают сцена�

рий обстрела астероидов

ракетами, чтобы расколоть

их и уменьшить опасность.

Однако пока этом просчиты�

вается лишь на компьютер�

ных схемах, передало НТВ.

Грузинская
оппозиция

создает «Фронт
сопротивления»

Представители грузинс�

кой оппозиции в ходе много�

людной акции протеста во

вторник вечером на цент�

ральном проспекте Руставе�

ли в Тбилиси объявили о со�

здании «Фронта сопротивле�

ния». Во вторник вечером

несколько тысяч сторонни�

ков оппозиции собрались

на митинг у здания Цент�

ральной избирательной ко�

миссии Грузии. Они вышли

на улицы Тбилиси, протес�

туя против того, что грузин�

ские власти, по их мнению,

сфальсифицировали ре�

зультаты парламентских

выборов 2 ноября.

В ходе митинга лидеры

оппозиции объявили о со�

здании «Фронта сопротив�

ления», призвав присоеди�

ниться к ним жителей Тби�

лиси и других регионов Гру�

зии. На митинге была обна�

родована информация о

том, что аналогичные акции

оппозиции проходят в эти

часы городах Самтредиа и

Зугдиди на западе Грузии.

Каких�либо эксцессов в

Тбилиси пока не отмечено.

Сообщает Интерфакс.

Такие угрозы браконь�
еры не понимают...

Прости, что не
уберегли...

Б.А.Б.
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Хулиганам
оставаться  дома

И.о. губернатора Кузбас�
са Валентин Мазикин напра�
вил телеграммы главам горо�
дов и районов с поручением
ответственно отнестись к
предстоящим выходным
дням в связи с праздновани�
ем Дня примирения и согла�
сия. Главам поручено «лично
взять на контроль» работу
учреждений ЖКХ: аварийно�
диспетчерских служб и ко�
тельных, крупных объектов
коммунального назначения,
пожарную безопасность мест
проведения праздничных ме�
роприятий.

Управление транспорта
обязали наладить в праздни�
ки бесперебойную работу
общественного транспорта.
Хотя бв в праздник нормаль�
но поездим...

Особые задачи и.о. гу�
бернатора возложил на орга�
ны внутренних дел. Им, в ча�
стности, поручено организо�
вать дежурство усиленных
нарядов милиции в местах с
массовым пребыванием лю�
дей. Так что хулиганам луч�
ше дома посидеть.

Ветхих  домов
немного поубавится

Госстрой России напра�
вил в Кузбасс 20 миллионов
рублей на достройку домов
высокой степени готовности
под переселение граждан из
аварийного и ветхого жилья.

Администрация области
планирует распределить
средства так: Белово – 1,8
млн. руб., Березовский – 500
тыс. руб., Кемерово – 5 млн.
руб. Междуреченск, Осинни�
ки, Полысаево и Юрга по 1
млн. руб., Новокузнецк – 4
млн. руб. ,Таштагол – 4,3
млн. руб.,Тисульский район
– 400 тыс. руб.

Кроме того, в Мыски на�
правят 1,3 млн. руб. на дост�
ройку станции очистки под�
земных вод в поселке Ключе�
вой. Дополнительно выделят
300 тыс. руб. на реконструк�
цию магистрального водо�
провода в Междуреченске, 5
млн. руб. � Новокузнецку на
восстановление второй оче�
реди канализации. Областно�
му центру�  1 млн. руб. на очи�
стные сооружения ливневых
стоков в аэропорту.

Грунт  подвел?
На ОАО «Западно�Си�

бирский металлургический
комбинат»  из�за усадки по�
чвенного грунта на глубине
шестнадцати метров про�
изошли разрывы коммуника�
ций водообеспечения про�
катных станов.

В связи с этим на три дня
раньше начат плановый четы�
рехсуточный ремонт блю�
минга. На днях планируют
осуществить его запуск, вода
будет подаваться по времен�
ной схеме. Принимаются

меры по выявлению причин и
устранению последствий ава�
рии.

 Топлива на зиму
хватит с лихвой
В ОАО «Кузбассэнерго»

запасы топлива на отопи�
тельный сезон 2003�2004 гг.
превышают норму.

На 1 ноября на складах
восьми электростанций реги�
ональной энергосистемы на�
ходилось 1 млн. 904,7 тыс.
тонн каменного угля, что на
2,8 процента выше задания
РАО «ЕЭС России». Запасы
мазута превышают на
11,5процентов, общий же
объем мазута на электро�
станциях и Заискитимской
водогрейной котельной (г.
Кемерово) составляет 20,8
тыс. тонн.

Семьям погибших
милиционеров 1

заботу и внимание
Во вторник в ГУВД Кеме�

ровской области прошла
встреча семей сотрудников
ОВД области, погибших при
исполнении служебных обя�
занностей. С ними встрети�
лись и. о. В..Мазикин, на�
чальник ГУВД генерал�лей�
тенант милиции А. .Виногра�
дов, архиепископ Кемеровс�
кий и Новокузнецкий влады�
ка Софроний. Такие встречи
представителей власти с се�
мьями погибших военнослу�
жащих накануне Дня мили�
ции стали традиционными.
Как отметил в своем выступ�
лении Мазикин, со стороны
администрации области при�
нимаются необходимые
меры для того, чтобы, ни
одна семья погибшего со�
трудника милиции не была
оставлена без внимания. На
сегодняшний день в списке
погибших уже 220 фамилий
(с момента образования об�
ласти в 1943 году). За две
чеченские кампании (с 1995
по 2003 годы) погибло 47 со�
трудников кузбасской мили�
ции. В. Мазикин вручил семь�
ям погибших милиционеров
материальную помощь в раз�
мере двух тысяч рублей и
медали «За достойное вос�
питание детей». А вдове ка�
питана милиции Василия Ру�
денко, погибшего при испол�
нении служебных обязанно�
стей в Чечне, вручен Орден
мужества. Затем участники
встречи возложили цветы к
Мемориалу памяти и приня�
ли участие в траурной пани�
хиде у часовни Георгия Побе�
доносца.

Именные стипендии
НкАЗа

Новокузнецкий алюми�
ниевый завод будет выплачи�
вать именные стипендии и
проводить дополнительное
обучение студентов про�
фильных специальностей.

Таким образом, компа�

ния РУСАЛ реализует свою
программу «Корпоративный
университет». Три именные
стипендии по 2000 рублей
устанавливаются для студен�
тов 4 курса металлургическо�
го факультета Сибирского
государственного индустри�
ального университета, обуча�
ющихся по специальности
«Металлургия цветных ме�
таллов». Три стипендии по
1000 рублей для третьекурс�
ников профессионального
училища № 52 Новокузнец�
ка.

 Кроме трех именных сти�
пендий, по дополнительной
программе без получения
стипендий три года будут
обучаться три студента Сиб�
ГИУ .

Проект осуществляется в
целях укрепления связей
компании и учебных заведе�
ний в области подготовки
специалистов, мотивации
студентов и учащихся к эф�
фективной учебе и творчес�
кой деятельности.

Без помощи
Европейского

Союза наше село
не выживет?

На днях в Кемеровском
облпотребсоюзе состоялась
областная конференция
«Сельскохозяйсвенные коо�
перативы и развитие села». В
ней приняли участие руково�
дитель проекта «Тасис» по
Кемеровской области Костас
Хатзигианнис, заместитель
губернатора В. Мангазеев,
начальник департамента
сельского хозяйства Г. Пых�
тина, лучшие труженики
села, имеющие собственные
подсобные хозяйства, а так�
же представители областных
служб.

В Кузбассе около 150 ты�
сяч селян ведут личное под�
ворье. В прошлом году ими
было произведено продук�
ции на сумму около 8 милли�
онов рублей, что составляет
64 процентов всего объема
сельскохозяйственного про�
изводства в области.

Как отметил Мангазеев,
большую помощь в становле�
нии малого бизнеса в молоч�
ном животноводстве и по пе�
реработке мяса оказали
представители Европейского
союза, работающие по про�
екту «Тасис». За два годы
работы  проекта (25 ноября
он  заканчивается) за счет
средств Европейского Союза
250 фермеров и переработ�
чиков прошли образователь�
ный процесс. Сельские пред�
приниматели получили ин�
формационный материал по
вопросам кооперации, управ�
лению и созданию торгово�
закупочных кооперативов.

В этом году из областно�
го бюджета на поддержку
личных хозяйств выделено
7,5 миллионов рублей.

(По сообщ. медиа�группы
«Кузнецкий тракт», пресс�

службы  АКО.)

ВЛАСТЬ

Е с л и  р е б е н о к  –
о б ъ е к т  «р е к л а м ы »

Передо мной яркий, из�
готовленный на глянцевой
бумаге буклет�справочник
«Если ребенок в беде...» На
обложке – фото улыбающе�
гося Тулеева в кругу не ме�
нее счастливых детей. Рядом
� значок «60 лет кемеровской
области». Выпустили не без
умысла и к круглой дате,
хотя подобная информаци�
онная книжица могла бы
быть «без политики», да и из�
дать ее должны были по�
раньше. Ведь проблемы дет�
ства всегда остры. И очень
хорошо, казалось бы, что в
области есть структуры, куда
можно обратиться, если ре�
бенок действительно нужда�
ется в помощи. Однако, ана�
лизируя ее, эту маленькую
книжицу, рассчитанную в
первую очередь на родите�
лей и опекунов, можно уви�
деть, что далеко не все так
гладко и красиво в означен�
ных в ней структурах, и преж�
де всего � в департаменте об�
разования администрации
области. Например, вопросы
отдыха и оздоровления де�
тей записаны в нескольких
структурах. И, как видно, по
принципу «у семи нянек»
никто не занимается вплот�
ную отдыхом опекаемых де�
тей�сирот.

Публикации «РР» о про�
блемах детей�сирот вызвали
живой отклик кузбассовцев. И,
увы, нет среди них хвалебных
для ведомства, отвечающего
за счастье детей, оставшихся
без попечения родителей.

� Воспитываю двух сирот,
� рассказала М. Белоусова
(Гурьевский р�н), � и, если за
10 лет нам пару�тройку раз
давали бесплатно путевки в
пионерлагеря, то это даже
много. Люди недоумевают,
почему не отработан меха�
низм детского отдыха. Опе�
кун должен сам обратиться с
просьбой. Однако нет ника�
кой гарантии, что ему пойдут
навстречу. Видимо, не отра�
ботана схема адресной помо�
щи. Тот же опекун на основа�
нии, скажем, распоряжения
начальника департамента об�
разования точно бы знал, что
опекаемому сироте положена
бесплатная путевка на отдых.
Допустим – один раз в три
года. Тогда хоть ясность была
бы. А так ходят люди, обива�
ют пороги кабинетов, а руко�
водители ведомства, обязан�
ного решать проблемы сирот,
сочиняют отчеты о проделан�
ной работе.

Удивило, что ни к  одной
из 15 структур области, озна�
ченных в буклете�справочни�
ке, не приписаны вопросы
предоставления сиротам жи�
лья. Ни к одной!.. Получает�
ся, что никого в Кузбассе,
включая губернатора Тулее�
ва и начальника департамен�
та образования Фральцову,

эти вопросы не волнуют. Хотя
они определены законода�
тельством страны.

Сложный и животрепе�
щущий вопрос обеспечения
сирот жильем кузбасские
власти предпочитают обхо�
дить молчанием. Словно не
понимают или не хотят пони�
мать, что, не имея своего соб�
ственного угла в начале жиз�
ни, и без того обиженные
судьбой дети отправляются в
большую жизнь � все равно,
что выбрасываются из само�
лета без парашюта. Только в
областном центре в очереди
на жилье стоит более 300 си�
рот. Эта очередь практичес�
ки не движется. Достаточно
вспомнить, с каким боем жур�
налисты «РР» добивались
угла для девушки–сироты
(материал «Отходная техно�
логия»). И это после того, как
последняя обращалась дваж�
ды к президенту Путину,
дважды к губернатору, и
дважды заостряла «пробле�
му» газета.

Кроме невнимания к про�
блемам детства, здесь видит�
ся другая беда Кузбасса.

Властями основательно
подзапущена социальная
программа – строительство
добротного «дешевого жи�
лья для простых людей».
Жилье строится, но элитное
и дорогое. Промышленный
Кузбасс по темпам жилищ�
ного строительства обогна�
ли Хакасия, Ямало�Ненец�
кий автономный округ, Рес�
публика Марий–Эл, Север�
ная Осетия и даже Ингуше�
тия («Российская газета» от
29.08.03). Власти, может, и
рады бы аккуратно испол�
нять в отношении сирот жи�
лищное законодательство �
да нечем. Вот и остается
только рекламировать себя с
помощью буклетов.

Или вообще, как говорит�
ся, «делать ноги». Та же Та�
мара Фральцова, например,
не закрыв подобные «дыры»
в своем ведомстве, рвется в
высшую власть страны. Яко�
бы там будет полезнее как за�
конодатель. Между тем от�
дельные проблемы, до кото�
рых ей, видимо, недосуг,
либо не требуют законода�
тельного решения, либо уже
решены законодательно.

Взять замучавшие всех
родителей школьные побо�
ры. Какие такие особые зако�
ны хочет изобрести г�жа
Фральцова, чтобы положить
коней этой порочной практи�
ке? Или постановление пра�
вительства, требующее пла�
тить денежное пособие опе�
каемым сиротам в размере
3200 рублей (сегодня в Куз�
бассе платят 1100). Департа�
мент образования не выпол�
няет его, усугубляя и без того
нелегкую участь многих де�
тей. Сюда можно добавить
то, что в Кузбассе явно забук�
совала программа «приемная
семья». Кстати, в справочни�
ке не отведено места этому
вопросу. И позвонить опеку�
нам некому. А ясности хотят
многие. Снова мы имеем
дело с невыполнением зако�
нов РФ, касающихся семьи.

К слову, эти законы рабо�
тают в центральной России, в
соседнем Новосибирске,
других областях Сибири. В
Иркутской области, к приме�
ру, четко и быстро реализо�
вали Постановление Прави�
тельства РФ от 17.07.96 года
№ 829 «О приемной семье».
Применив статью № 6 Ф3
«Об общих принципах орга�

низации местного самоуп�
равления в РФ» и Закон Ир�
кутской области «Об опла�
те труда приемных родите�
лей» власти Иркутска раз�
работали Положение о при�
емной семье, и схема рабо�
тает уже семь лет!. Без из�
лишней рекламы, между
прочим.

А у нас не просто рекла�
мируют себя. Могут и со�
врать под этой маркой. На�
пример, в статье «Недетские
проблемы детства» (газета
“Земляки” от 17.10.03) гово�
рится об участии Фральцо�
вой в выездном заседании
президиума облсовета вете�
ранов. В своем выступлении
она говорит: «И особая роль
губернатора – дети–сиро�
ты. Только в Кузбассе для
них открыты особые накопи�
тельные счета, решаются
проблемы с жильем. Опекун�
скими пособиями приемным
семьям…» Надо же так  от�
крыто лукавить!

Наверное, г�жа Фраль�
цова забыла, что словами
людей уже не убедить. За
кого она их принимает? Без
присутствия рядом цифр и
фактов все сентенции руко�
водителя ведомства обра�
зования ничего не значат.
Так, например, про особые
накопительные счета «РР»
уже писал (№ 29 от
31.10.03). В своих письмах
опекуны рассказали, какая
это «благость» для сирот.
Про жилье для детей–сирот
мы уже говорили. Добавлю,
что по общей площади жи�
лья Кузбасс находится на
55�ом месте («Российская
газета» от 29.8.03). Лучше
даже у чукчей. У многих куз�
бассовцев нет своего жилья.
Не до сирот.

Правильно говорят опе�
куны: «Не надо нам подачек
и различной помощи в вос�
питании сирот. Отдайте по�
ложенные по закону
деньги, и приемные роди�
тели сами решат все про�
блемы детей…»

Между прочим, еще в
2002 году Т. Фральцова
подписала распоряжение
№ 636 для руководителей
органов управления обра�
зования, в котором приво�
дится механизм расчета
средств для реализации за�
кона Кемеровской области
«Об оплате труда приемных
родителей» и льготах, пре�
доставляемых приемной се�
мье. Как видим – закон
мертв. Разговоры есть, а где
же дела, уважаемая госпо�
жа Фральцова? Почему, не
доведя столько важных дел
до конца, вы хотите под�
няться еще выше во власти?

И еще. Если кому попа�

дется на глаза глянцевый

буклет�справочник с фото

Тулеева на видном месте,

обратите внимание на коли�

чество курируемых вопро�

сов детства, отведенных

властным структурам. Пер�

вое место опять же не за

департаментом образова�

ния, здравоохранения и

культуры. Лидирует, как в

полицейском государстве,

Управление внутренних

дел. Дескать, не главное �

детей–сирот учить, лечить,

обеспечивать по закону де�

нежными пособиями. Все

сироты как бы изначально

зачислены в разряд право�

нарушителей. Это, видимо,

тоже  составляет  сущность

нынешнего  режима.

В тени буклета, выпущенного властями в помощь
родителям и опекунам

Сергей КАСИЦКИЙ,
журналист.

Состоялись выборы
ректора Кузбасского го�
сударственного техни�
ческого университета.
Абсолютным большин�
ством � 95% голосов � рек�
тором избран Валерий
Нестеров, ранее испол�
нявший обязанности пер�
вого проректора КузГТУ.
Он был единственным
кандидатом на эту долж�
ность. Безальтернатив�
ность выборов предопре�
делило вмешательство
чиновинков.

              * * *
5 ноября в психонев�

рологическом доме�ин�
тернате села Малиновка

(г. Осинники) состоялась
государственная регист�
рация брака трех пар.

               * * *
В Кемеровском учили�

ще культуры прошел зак�
лючительный отбороч�
ный тур третьего област�
ного конкурса исполни�
телей народной песни
имени Л.А.Руслановой. 6
ноября � гала�концерт.

              * * *
6 ноября на площади

Советов в Кемерово прой�
дет областная сельскохо�
зяйственная ярмарка,
посвященная Дню согла�
сия и примирения. Цены,
традиционно, будут ниже

сложившихся рыночных
на 10�15%.

            * * *
В Березовском 28 че�

ловек стали обладателя�
ми именных сотовых те�
лефонов.

Все они относятся к
льготной категории
граждан, проживают в
частном секторе и не име�
ют возможности в бли�
жайшее время устано�
вить телефоны провод�
ной связи. Среди них –
участники Великой
Отечественной войны,
труженики тыла, реа�
билитированные граж�
дане и инвалиды.

ФАКТЫ, КОММЕНТАРИИ
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Доцент кафедры но�
вейшей отечественной ис�
тории КемГУ Владимир
Брель:

� День национального
согласия и примирения рос�
сийское общество еще не
принимает, потому что исто�
рическая дистанция не по�
зволяет оценить однознач�

но результаты девяносто�
летнего развития страны.
Сохраняются раскол обще�
ства и разные оценки, выте�
кающие из этого раскола.
Низкий уровень жизни боль�
шинства населения не по�
зволяет этому большинству
примиряться с новыми цен�
ностями, и они также оцени�
ваются неоднозначно. И по�
этому для многих день 7 но�
ября  остается праздником
революции, праздником уг�
нетенных. И лозунги классо�
вой вражды все еще акту�
альны и значимы.

Видимо, потребуется
более длинные дистанции,
наиболее серьезные, каче�
ственные изменения в жиз�
ни общества, чтобы празд�
ник согласия и примирения
стал реальностью для обще�
ства, а пока это лишь дирек�
тива властей, которая обще�
ством принимается нео�
днозначно. Это не означает
того, что согласие не явля�
ется жизненно необходи�
мым для нашего общества,
скорее, наоборот.

Второй секретарь об�
кома КПРФ Юрий Сквор�
цов:

� Уже несколько лет как
власть изменила официаль�
ное название праздника Ве�
ликой Октябрьской социа�
листической революции на
День примирения и согла�
сия. На протяжении этих лет
в обществе идет спор: что
же это за праздник прими�
рения и согласия? Сегодня,
как никогда, видно, что при�
мирение и согласие не мо�
жет быть в обществе, где
миллионы людей живут за
гранью бедности. У нас
слишком много сверхбога�
тых и нищих людей. В лю�
бом обществе, если разрыв
в доходах составляет более
шести�восьми раз, то возни�
кает социальное напряже�
ние. А у нас, по статистике,
разрыв � один к двадцати, а
некоторые аналитики гово�

рят: еще больше... Нашему
обществу нужна идея, благо�
даря которой возможно
объединение. Президентом
Путиным была провозглаше�
на борьба с бедностью и ни�
щетой. Это могло бы стать
объединением, если бы сама
власть показывала реальный
пример борьбы с нищетой и
таким социальным разрывом
между людьми.

Сегодня в политической
сфере нужно сделать конк�
ретные шаги к согласию и
примирению. А когда зажи�
мается возможность выска�
зать свою позицию в СМИ,
когда у нас в Кузбассе под�
контрольные газеты, ТВ, ра�
дио выражают только одну
точку зрения � понятно,
объективности в прессе нет.
Что говорить, когда наши не�
зависимые газеты издаются
за пределами области. К со�
жалению, сегодня не приво�
дит к согласию и процесс
предвыборной кампании. Мы
видим, как просто попирает�
ся закон, элементарные нор�
мы, используется преслову�

тый административный ре�
сурс. Все это не несет в себе
позитивных элементов для
того, чтобы можно говорить
о примирении и согласии.

 Но есть еще, конечно,
момент, в том, что Октябрьс�
кая революция � это история
нашего государства. И отка�
зываться от нее вряд ли сто�
ит. Людей же тоже не пере�
делаешь, тех, которые жили
и воспитывались на этих иде�
алах. А сегодня, наверное,
тоже актуальны провозгла�
шения 17�го: мир � народам,
когда не утихают конфликты
в Чечне, террористические
акты; земля – крестьянам,
для тех, кто работает на зем�
ле, не всегда ее может купить
или арендовать; фабрики и
заводы – рабочим, это тоже
актуально, потому что они от�
ключены от реального управ�
ления производством. К со�
жалению, то, что было акту�
ально 86 лет назад, актуаль�
но и сегодня. Поэтому, навер�
ное, было бы логично вер�
нуть название старому тради�
ционному празднику.

Журналист Игорь Лав�
ренков:

� Если не этот день, то ка�
кой�то день должен быть по�

священ согласию и примире�
нию, Ну, хотя бы, просто как
символ того, что мы к этому
хотим стремиться. Потому
что гражданская война, кото�

рую мы когда�то пережили,
мы должны ее закончить. А
закончить ее нельзя победой
одной или другой стороны, а
лишь взаимным примирени�
ем. Все. Других вариантов
нет. Но если мы не примиря�
емся, тогда у нас гражданс�
кая война будет без останов�
ки.

Помощник депутата ке�
меровского городского со�
вета Ольга Жигляева:

� 7 ноября действительно
был праздник, а теперь я не
могу понять, что значит День
примирения и согласия. С
чем соглашаться и с чем при�
миряться, то есть я совершен�
но не согласна, чтобы с кем�
то соглашаться и примирять�
ся. Считаю, что пока это не�
возможно, потому что слиш�
ком много лжи в нашем об�
ществе. Политика властей по�
строена на обмане, по�мое�
му, это очевидно для всех.

Я была свидетелем про�
шлой предвыборной кампа�
нии, и уже вижу, как будет
проходить эта, нынешняя.
Как и прежде, вовсю исполь�
зуется административный ре�
сурс, а это, можно сказать,
трагедия для российского че�
ловека. Его попросту хотят
«забить» в рамки, которые
диктуют власти, закрывая
глаза на общечеловеческие
ценности,  федеральные за�
коны, ломая психику людей.
Раскручивают во всех под�
контрольных СМИ удобных
власти кандидатов, не остав�
ляя при этом для избирателя
выбора. Его попросту обол�
ванивают. Людей заранее го�
товят проголосовать за опре�
деленного кандидата в депу�
таты. На предприятиях, уч�
реждениях проводят беседы,
«рекомендуя» проголосо�

вать за нужного кандидата.
Нередко устраивают прес�
синг. И люди боятся выска�
зать свое мнение, боятся го�
нения со стороны руководи�
телей, боятся потерять свое
рабочее место. В Кузбассе
создана атмосфера страха. У
нас практически нет ни сво�
боды слова, ни гласности.
Потому какое уж может
быть согласие и  прими�

День примирения и согласия?
Когда�нибудь наступит...

рение в  обществе?

Руководитель регио�
нального отделения
ЛДПР Владимир Овсян�
ников:

� Во�первых, когда
власть решила объявить
День согласия и примире�
ния, то надо было это сде�
лать сразу же после рас�
пада КПСС. А во�вторых,
а каком согласии и прими�
рении может идти речь,
если вспомнить высказы�
вания вождя пролетариа�
та о революции: это когда
верхи не могут, а низы не
хотят. И у нас сейчас  все
то же самое: верхи не мо�
гут, а низы уже не хотят
так жить. Ничего не изме�
нилось. Мы сегодня жи�
вем в государстве, когда
зреет масса революцион�
ного духа. И вот этот ло�
зунг власти � как и в 17
году, когда пришло путем
переворота к власти неле�
гальное правительство. И
после правления этой вла�
сти у нас совершился дру�
гой переворот, скажем
так, лжедемократический
переворот теми же людь�
ми, которые правили Рос�
сией на протяжении
стольких лет. И вдруг рез�
ко перекрасились и сдела�
ли свой переворот, чтобы
взять власть. То есть у нас
получилось на протяже�
нии сравнительно корот�
кого временного периода
два переворота. И мы не
считает эти власти, что 17�
го года, что сейчас � леги�
тимными.

А теперь у нас приме�
няют к избирателю, про�
стому обывателю элемен�
тарную политическую пси�
хотерапию. Дескать, да�
вайте примиримся и согла�
симся, и успокойтесь, и не
дергайтесь. Но вот все, что
происходит сейчас, это по�
вторяется, что было рань�
ше, но немножко другие
формы. Тогда не было та�
кой техники, понятий, ус�

тоев общества, как в 17�м.
Сейчас немного модерни�
зировано общество, но си�
туация�то революционная.
Вот этот лозунг – День
примирения согласия –
это политическая психоте�
рапия власти для того на�
рода, который на протяже�
нии стольких лет живет при
нелегитимной власти. И не
дай Бог, снова у кого�то в
головах созреет револю�
ционная мысль... А власть
еще держится � потому, что
то одну психотерапию при�
меняет, то другую – лже�
ура, ура! Демагогию,
блеф, приписки, как в
брежневские времена. В
Кремле говорят, что у нас
все хорошо и нормально.
В Кузбассе происходит то
же самое. Нам всегда что�
то навязывают. Как и этот
День согласия и примире�
ния. И притом люди, кото�
рые правили при Советс�
кой власти. Это переверты�
ши, и просто по�человечес�
ки нет никакого желания
поддерживать их призыв.
Хотя, конечно, согласие
обществу необходимо.

Подготовила
 Св.  САМОЙЛОВА

В наши дни, когда на российской террито�
рии  � в Чечне � продолжает литься кровь, ког�
да люди брошены на выживание, а власть по�
строена на обмане и идет откат назад, День
согласия и примирения кажется немного аб�
сурдным. Многие начинают понимать, что в
обществе, раздираемом противоречиями,
трудно достичь мира,  согласия и, тем более,
примирения.

Мы попросили высказать свою точку зре�
ния по предстоящего праздника известных в
Кузбассе людей.

ОНИ – О НАС

Конец гласности
 Теперь это официально. Вчерашним арестом акци�

онерного капитала мажоритарного владельца россий�
ского нефтяного гиганта ЮКОС Генеральная прокура�
тура предрешила конец эксперимента, которым гене�
ральный секретарь Михаил Горбачев удивил весь мир
в 1985 году. В то время перестройка и гласность озна�
чали, что неуклюжий динозавр под названием СССР
медленно начинает хромать в сторону Запада.

Бывший разведчик Путин в начале своего президен�
тства три года назад сразу дал понять, что во внутрен�
ней политике его не интересует формирование откры�
того общества. Теперь Россия по указке моложавого
президента возвращается в прошлое. Есть опасения,
что такие понятия, как правовое государство и демок�
ратия, на два президентских срока положены под сук�
но. Огромной империи будет нелегко затем снова най�
ти контакт с развитым западным миром.

Но не о благе народа заботятся пламенные патрио�
ты и серые «чистюли»� сторонники изоляционизма �
из спецслужб. Чем громче они воспевают Россию�ма�
тушку, тем более предательски это звучит.

7 ноября исполняется 85 лет со дня большевистс�
кой революции. Создается впечатление, что по этому
случаю силы вокруг Кремля хотят основательно наве�
сти порядок. Как и 85 лет назад, все вращается вокруг
имущества и передачи его народу. Акции против су�
пербогачей сегодня приветствуются народом, но рядо�
вой гражданин будет последним, кто получит от этого
выгоду. Хотя от дельцов дикого капитализма 90�х го�
дов избавляются, однако на их места приходят серые
фигуры из путинской номенклатуры.

Под знаменем «государственного капитализма» они
беззастенчиво наполнят свои карманы и целеустрем�
ленно приведут страну и народ к разрухе, потому что у
них нет опыта предпринимательства и они принципи�
ально не стремятся его приобретать. Их компетенция
в социальных вопросах ограничивается умением рабо�
лепствовать. Кто до сих пор верит в разговоры Путина
о демократии, тот глупец.

Жесткое решение по поводу ЮКОСа, которое зат�
ронуло, в частности, и иностранный капитал, резко
показало Западу, что он как инвестиционный двига�
тель России не нужен. Москва возвращается в изоля�
цию и нищету закрытого общества.

Tageszeitung. Инопресса.

Михаил ПЛОТНИКОВ.

СТОИМ  ПРЕД  ВЫБОРОМ,
РОССИЯ!

Россия�матушка, добрая и злая,
Мать и мачеха, безгрешна и грешна.
Ивана Грозного, Петра и Николая...
В семнадцатом году с ума сошла.

И в том безумии под красным покрывалом
Антихристу ты душу отдала,
Какие ж муки ты познала,
На серп и молот променяв орла?

С тех пор не знала ты покоя.
В ГУ ЛАГАХ цвет твоих сынов
В крови безвинно упокоен,
В могилах безымянных, без крестов.

Россия�матушка, в жестоком сорок первом
Проснулась гордость Русская в тебе.
И под Москвой Победой первой

Вернула славу ты себе.

И подтвердив её под Сталинградом,
В танковых сраженьях Курска и Орла,

По всей Европе прошагав парадом,
Победный стяг в Берлине подняла.

В разрухе встретила ты годы мира,
Но русское «Эй, ухнем!» не забыв,
На собственных плечах себя ты воскресила,
Военных ран жестокость залечив.

И от безумия антихристов очнувшись,
Сталинских, хрущевских, брежневских времен,
Россия, в горбачевских обещаньях обманувшись,
Попала в ельцинский полон.

Россия�матушка, придешь ли к счастью?
Найдешь ли ты свой верный путь?
С какою уживешься властью,
Чтоб полной грудью вновь могла вздохнуть?

Стоит пред выбором Россия...
На путь свой прежний оглянись,
Не растопчи впустую силы,
Не ошибись, не обманись!

М.И. Плотников � ветеран труда, инвалид II группы ВОВ,
участник боев под Москвой, Сталинградом, Белгородом,
Харьковом. Живет в Кемерове.

СТИХИ  В  НОМЕР

ФАКТЫ, КОММЕНТАРИИ
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После убийства од�
ного из лидеров «ЛР»,
депутата Госдумы Сер�
гей Юшенкова, эта
партия, как известно,
раскололась надвое: од�
ного крыло возглавил
депутат Госдумы Вик�
тор Похмелкин, другое
� известный российский
предприниматель Бо�
рис Березовский. Лопа�
тинцы «пошли» с По�
хмелкиным. Это смот�
релось вполне логично:
Березовский «засветил�
ся» в контактах с ком�
мунистами.  А Лопатин
неоднократно выступал
в прессе с резкими анти�
коммунистическими
материалами � такими
резкими, что, казалось,
он так и остался в вос�
приятии компартии на
уровне 30�х годов про�
шлого века. Отношение

к компартии � это тот
пункт, через который,
говорил профессор, ему
не перешагнуть... И
вдруг что�то меняется. В
сентябре этого года Ло�
патин заявил о выходе из
руководства «ЛР» по
версии Похмелкина.
(«РР» за 19.09.03). Мо�
тивировал это, в частно�
сти, тем, что похмел�
кинцы, вошедшие в из�
бирательный блок с ДА�
Ром («Движение авто�
мобилистов России»),
недостаточно финанси�
руют избирательную
кампанию.

Временным испол�
няющим обязанности
председателя регио�
нального отделения
стал старый соратник
Лопатина по СПС Евге�
ний Лякин. По некот�
рой информации, на это
время руковоство отде�
ления почему�то пре�

кратило прием но�
вых членов партии.
А совсем недавно,
28 октября, в Кеме�
рове побывал «лич�
ный представитель
Березовского» Вик�
тор Солоткин. Он
посетил кафедру исто�
рии медакадемии, где
имел непростой, гово�
рят, разговор с ее заве�
дующим. Затем в Руд�
ничном районе города
состоялось заседание
политсовета региональ�
ного отделения «ЛР».

По информации из
надежного и хорошо ос�
ведомленного источни�
ка, г�н Солоткин, кста�
ти, в далеком прошлом
кемеровчанин, прибыл
в областной центр Куз�
басса из Калининграда.
Якобы руководители
тамошней региональ�
ной организации «ЛР»
тоже долго не хотели

Для чего мы рассказываем обо этом столь подроб�
но. Дело в том, что все не так безобидно. Нынешние
кузбасские власти, которые войдут в историю беспар�
донным применением административного ресурса и
«черных технологий», уже достали из своих запасни�
ков «пугало Кислюка» и стали вовсю пугать им элек�
торат. Каким образом? А например � связав воедино
фамилии Чубайса, Кислюка, кандидатов в депутаты
Госдумы по 89�му Кемеровскому избирательном ок�
ругу Приставки и Сагары... И вот выясняется, что Кис�
люк связан с Лопатиным, а Лопатин � с Березовским.
Остается подставить в выше означенный «пугатель�
ный» список фамилию лондонского сидельца � и «пу�
гало» приобрет такие черты, что электорату мало не
покажется.

Замалчивать такие вещи нельзя. По имеющейся
информации, ни Анатолий Приставка, ни Дмитрий Са�
гара ни коим образом не связаны с экс�гуубернато�
ром Кислюком. Попытка связать их фамилии воеди�
но � это чистейшей воды «черный пиар» от власти. Это
прямой обман избирателей с целью принизить досто�
инства этих кандидатов и возвысить других, «своих».
Люди должны об этом знать, чтобы сделать сознатель�
ный выбор

Но еще больший вред от подобных связок может
быть нанесен в будущем. Профессор�историк Лопа�
тин � довольно искушенный участник региональной
политтусовки. Став фактически представителем Кис�
клюка, он может кое�чего добиться, тем более что по
роду своей работы, в принципе, имеет возможность

привлекать к политической деятельности молодых
людей.  Правда, если его устроит объем финансиро�
вания... Однако реальных шансов у Михаила Бори�
совича вновь стать губернатором Кемеровской об�
ласти, мягко говоря, не очень много. Тем не менее
эта команда вполне может оттянуть на себя опре�
деленное количество голосов избирателей. Воз�
можно, это будут те самые голоса, которых не хва�
тит реальному канадидату на должность губерна�
тора Кузбасса не от «партии Тулеева».

Таким образом, уже сейчас вполне можно
предположить, что кислюковцы�лопатинцы могут
стать существенной помехой у тех сил, которые
действительно хотят обновления Кузбасса, из�
бавления его от азиатчины (к фамилиям отдель�
ных людей это не имеет никакого отношения),
прекращения разграбления региона.

В преддверии декабрьских выборов сказать
об этом необходимо еще и потому, что среди ны�
нешних претендентов на думский портфель про�
сматриваются вполне достойные кандидатуры и
на пост губернатора.  Особенно из числа дале�
ких от политиканства крепких хозяйственников.
Поддержать таких людей на стадии прохожде�
ния в законодательный орган страны � столь же
важно для жизни региона, как и не допусть к
власти тех, кто является игрушкой в чужих ру�
ках, кто уже пробовал рулить регионом, но не
удержал руль в руках.

Александр  КОСВИНЦЕВ.

переходить под кры�
ло Березовского, но
определеные знаки
решили исход дела.

По имеющейся
информации, после
жесткого выступле�
ния Солоткина на ке�
меровском политсо�
вете в разговоре  ста�
ли фигурировать не
только словесные
призывы... В резуль�
тате бывшие похмел�
кинцы добровольно
отдали гостю пакет
документов регио�
нальной организации
«ЛР», что можно рас�
ценивать как тот факт,
что они фактически
перешли в стан Бори�
са Березовского.

Л. Лопатин.

«Нельзя не согласиться

с тревогой, выраженной в

статье «В последний путь,

береза», опубликованной в

№ 25 «РР», за судьбу и бу�

дущность кузбасских ле�

сов», � пишет нам началь�
ник лесного комплекса
обладминистрации К.К.
Никифоров. Увы, но эти�

ми строчками и закончи�

лись все тревоги за кузбас�

скую природу. Далее идет

перечисление всех мероп�

риятий, предпринятых уп�

равлением лесного комп�

лекса. Причем без какой�

либо конкретики.

Упоминается, напри�

мер, прошедший еще в

прошлом году президиум

коллегии обладминистра�

ции, утвердивший «Основ�

ные направления развития

лесного комплекса облас�

ти на период до 2010

года». А также разрабо�

танный план оперативно�

розыскных мероприятий

по предотвращению неза�

конного оборота лесной

продукции, утвержденный

всеми силовыми ведом�

ствами. Распоряжение ад�

министрации от 15.08.03 г.

«О мерах по соблюдению

законодательства при за�

готовке древесины и обо�

роте лесоматериалов».

Пройдемся по этому

гладкому перечню. Оказы�

вается, «в последние меся�

цы работники лесхозов,

органов внутренних дел

проводят совместные рей�

ды по проверке мест рубок,

законности происхожде�

ния лесоматериалов и дру�

гое. За лесонарушения и

слабый контроль отдель�

ные должностные лица

лесхозов освобождены от

занимаемых должностей».

Что выявлено в ходе

рейдов? Кто освобож�

ден? Ни одной конкрет�

ной фамилии, ни одно�

го конкретного факта.

То же самое и с бра�

коньерами. «После�

дние рейдовые провер�

ки, � пишет Никифоров,

� в лесах и на дорогах

показали, что еще не у

всех браконьеров отби�

та охота самовольно

рубить лес». И далее:

«На таких «рубщиков»

леса составлены прото�

колы, которые переда�

ны в органы внутренних

дел». И снова ни одной

фамилии не названо. В

таком случае хочется

усомниться, что тако�

вые вообще были. На

фоне всеобщего попусти�

тельства властей по отно�

шению к кузбасской при�

роде заявления чиновника

«тянут» лишь на очеред�

ную ничего не значащую

отписку.

Мало того. Никифоров,

заканчивая свое письмо,

пытается убедить кузбас�

совцев в том, что обстанов�

ка, дескать, не такая уж ка�

тастрофическая и лесов на

наш век хватит. Оказывает�

ся, объем заготовки древе�

сины в год составляет 6

млн. кубометров, а факти�

чески заготавливается не

более 500 тыс. кубомет�

ров. И таким образом, ци�

тирую Никифорова, «еже�

годно запасы древесины в

лесном фонде области

приращиваются». Не по�

нятно вот только, за счет

чего.

Такова позиция высо�

копоставленного чиновни�

ка. Однако люди на местах

бьют тревогу. В своих

звонках в редакцию они

рассказывают совершенно

другие истории, настраива�

ющие далеко не на спокой�

ствие и умиротворение, как

у Никифорова.

В коллективном письме

в редакцию жители посел�

ка Нижняя�Суета (Кеме�

ровский р�н) Белов, Арды�
нов, Лапины, Носковы и
другие (всего 12 подпи�
сей) вскрывают совсем

другие факты, которые

далеко не “приращивают”,

как у Никифорова, запасы

лесного фонда.

«Всего в каких�то 60

километрах от областного

центра, � пишут суетинцы, �

полным ходом идет выруб�

ка молодняка пихты и ели.

Работники Барзасского

лесхоза вместо охраны

леса взялись его вырубать.

Один лесник Успенского

лесничества (фамилия ре�

дакции известна) может

похвастаться тем, что загу�

бил около пяти тысяч лес�

ных красавиц.

Нам здесь жить и, в от�

личие от чиновников, нам

не все равно, что происхо�

дит с окружающей приро�

дой.

В свое время мы брали

воду для питья из реки Су�

етинка. Вот уже три года

этого не делаем, так как

река загажена золотодо�

бытчиками.

Один из них,  Антонов,

являясь депутатом Кеме�

ровского горсовета, года�

ми     кормит жителей

п о с е л к а  о б е щ а н и я м и

п о с т р о и т ь  о ч и с т н ы е

сооружения.  Но их до

сих пор нет, и равнове�

сие в природе наруша�

ется.

Живя в тайге, мы скоро

не будем иметь ни чистого

воздуха, ни чистой воды.

Правильно ставят вопрос

журналисты – наши дети

будут видеть диких живот�

ных лишь на картинках. И

никто в области пока что не

может остановить разори�

телей природы…»

Подготовил

Конст. СЕРГЕЕВ.

Взгляд из кабинета
и тайги

По1разному видят проблему гибнущей
кузбасской природы областные чиновники

и жители глубинки

Такие угрозы браконье�
ры не понимают...

А г е н т  д в у х
г о с п о д

Доход  как зеркало души
Обнародован список кандидатов в думцы по Кемеровс�

кому избирательному округу № 89. Самое интересное в нем –
информация о доходах. Явным лидером является гендирек�
тор ХК «Кузбассразрезуголь» Анатолий Приставка – в минув�
шем году он получил доход в сумме 1 млн. 58 тыс. 551 руб. У
него имеются вклады в трех банках на общую сумму 3 млн.
542 тыс. 285 руб., 404495,9 доллара США и 73,43 евро. Такая
обеспеченность вполне естественна, ведь этот человек вхо�
дит в кадровую элиту России. К слову, на подобных граждан
можно, думается, положиться: им нет болдьшой нужды «про�
давать» свой голос за несколько десятков тысяч долларов (го�
ворят, обычная такса в Думе) при решении того или иного воп�
роса жизни государства, простых людей.

Крепким середнячком выглядит протеже губернатора Та�
мара Фральцова, начальник департамента образования ад�
министрации Кемеровской области. Пожалуй, даже слишком
крепким. Она ведь – не руководитель и не акционер крупно�
го промышленного холдинга. Начальственная пресса на все
лады пытается причислить ее к бюджетникам. Что ж, непло�
хо живут наши бюджетники: за прошлый год доход Тамары
Анатольевны составил 342 тыс. 304 рубля. Это почти по 30
тысяч в месяц. То�то будут умиляться руководимые ею учи�
телки, а также врачишки и прочее бюджетное «простолю�
дье», получающее по 2�4 тысячи рублей в месяц, да и то не
всегда вовремя.

Правда, богатым человека с таким доходом назвать, ко�
нечно же, нельзя. Но это и опасно: не вполне утоленный де�
нежный голод может пагубно отразиться на работе над за�
конами, тем более что, как «РР» уже не раз писал, кузбас�
ские чиновники вообще не блещут законопослушанием.

Что касается малообеспеченных кандидатов в депутаты

Госдумы, то гражданам, наверное, стоит задуматься: если они
такие умные, то почему такие бедные? Например, хозяин из�
вестного кемеровского ресторана Владимир Шлыков (о его
коммерческой жилке мы писали в предыдущем номере) за
прошлый год получил доход в сумме 15 тыс. 600 руб. Малова�
то, если честно. Столько не получают даже технички. Инте�
ресно, как выжил предприниматель? Наверное, жена корми�
ла или получал пособие... Правда, в голову закрадывается
шальная мысль:  а весь ли свой доход продекларировал пред�
седатель совета директоров торгового дома «Геракл», совла�
делец четырех предприятий, в том числе Беловского завода
горно�шахтного оборудования? Ничего не стоит утверждать.
Но надо думать и думать...

«Снял,  да и все...»
Поначалу интересно складывалась ситуация в 92�м Про�

копьевском избирательном округе. Интрига заключалась в
том, что там не было кандидата от «партии власти». Как изве�
стно, Тулеев поддержал на этих выборах стародавнюю депу�
татку Госдумы Н. Останину. Хотя она якобы коммунист. Не
всех устроил такой расклад. Житель Мысков Евгений Тимо�
феев, чемпион мира по пауэрлифтингу, член партии «Единая
Россия», решил восполнить этот пробел и баллотироваться
по этому округу. За это его чуть было не исключили из партии,
но вмешался «Российский репортер» � и «самовольщика»
оставили в рядах «партии власти».

В разгар скандала мы спрашивали Евгения, что он выбе�
рет – Госдуму или партию, если он встанет перед дилеммой?
«Конечно, Госдуму», � ответил мужчина. А на днях выясни�
лось, что свою кандидатуру он снял. Почему? Звоним в Мыс�
ки. «Ничего не скажу, а то вы опять напишете... Снял, да и
все». Наверное, никакой дилеммы не стояло.                  Н.А..

ВЫБОРЫ12003
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Солдатские матери
детей защитят?

Армия в последние годы для многих роди�
телей, в чьих семьях подрастают сыновья,
представляется неким пугалом. Уж слишком
часты в ней случаи избиений, издевательств,
вымогания денег � словом, неуставных отно�
шений, или так называемой «дедовщины». Не
считая вероятности попасть на службу в «го�
рячие точки», из которых не каждый солдат
возвращается домой живым.

Родители давно бьют тревогу и даже со�
здали по всей стране Комитеты солдатских
матерей. Есть такой и в нашей области, в Ке�
мерове. Работают в нем на общественных на�
чалах две женщины � председатель Комитета
Рамилла Вейц и ее заместитель Валентина
Зюлина. Обе неравнодушны к чужой беде,
помогают, чем могут – и советом, и делом,
ездят даже в воинские части по разным горо�
дам, чтобы разобраться на месте, разрешить
затянувшийся конфликт. К ним со всего Куз�
басса едут родители за помощью. Две мате�
ри, одна из которых потеряла сына в армии,
пытаются восстановить хотя бы малую толику
справедливости.

Пока общественницы вели прием, род�
ственники солдат в ожидании очереди расска�

зали свои истории.

Дети чиновников в армии
не служат

� Если не будут в армии служить дети депу�
татов и чиновников да начальников всяких, в
армии порядка не будет, � рассуждает бабуш�
ка военнослужащего срочной службы Вера
Ивановна Вяткина. – Мой внук Егор сейчас
служит в Моздоке, писем от него нет вот уже
четыре месяца. Поделилась своими тревогами
по этому поводу с соседом – офицером запа�
са. Так он мне, вместо того чтобы посочувство�
вать, выдал: я, мол, никогда ни своего сына,
ни внука в армию не отдам! Так и сказал, а мы,
значит, скоты какие�то? Наши дети и внуки по�
чему�то должны отдуваться за чьих�то «золо�
тых» сынков. Они не хотят служить, потому что
нет никаких гарантий, что вернутся живыми и
здоровыми. А кто в этом виноват?

А наш�то Егорка службу начал в войско�

вой части «Белый медведь», у нас, в Кемеро�
ве. Мы с дочерью, его матерью, не нарадова�
лись, он и в увольнение прибегал домой, и
звонил часто. Мы были за него спокойны, слу�
жит в элитной части, учится на связиста, что
еще надо. Мы даже и не мечтали о таком. Все�
гда Егору говорили: видишь, как тебе повез�
ло, считай, что рядом с домом служишь, да и
еще одну специальность получишь.

До армии он выучился на мастера дорож�
но�строительных машин, но поработать не
успел. Вы знаете, как только нашего Егоруш�
ку забрали в армию, так я сразу же во дворе
нашего дома три березки посадила и загада�
ла: если две из них приживутся, значит, он
домой живым вернется. И что вы думаете,
именно две березки и прижились. Правда, я
хорошо за ними ухаживала – и поливала, и
смотрела, чтобы хулиганье не выломали. Ни�
чего, живут. Егора вот весной ждем из армии.
Правда, не знаем, придет ли нормальным или
идиотом каким, не дай Бог. Там ведь ему сей�
час тяжело, в Чечне зачистки идут, наших бом�
бят. Вот недавно почтовый вагон разбомби�
ли, ребятишки писем, посылок ждали. Ну, да

ладно, главное � никто не погиб.

Бабушка в разведку пошла
В преддверии Дня согласия и примирения

бабушка Егора собралась, да и поехала наве�
стить внука. Доедет до Пятигорска, а оттуда
автобус и до Моздока довезет. Езда в поезде
для нее бесплатной будет � двадцать один год
на железной дороге отработала. По всему
Союзу покаталась, когда работала проводни�
ком. Всякого насмотрелась, и дембелей до�
мой возила, и офицеров с новобранцами к
месту службы. Видела не раз, как офицеры и
прапорщики тушенку солдатскую на водку
меняли, про себя всегда возмущалась, а вслух
не решалась сказать – не генерал ведь! Те�
перь настроена решительно, если что не так в
Егорушкиной части, так всю правду�матку вы�
даст, чтоб неповадно было. Но надеется Вера
Ивановна, что все там хорошо. Внук писал, что
кормят там нормально, и он даже на пять ки�
лограммов поправился. Так что насчет кор�
межки она спокойна, насчет «дедовщины»
тоже. Не до того там, когда пули над головой
свистят. Но удивляет Вяткину то, что никому

нет дела до родителей солдат, на�
плевать, что переживают они, ни�
чего не зная про своих сыновей.
Раз уж почту там не могут, как по�
лагается организовать, то хотя бы
на военкоматы, откуда призывали
ребят, сообщения командиры ча�
стей слали про каждого, что пока
все живы�здоровы.

Как вести себя в опасной зоне,
знающие люди Веру Ивановну пре�
дупредили: если «ненашенские» в
форме будут останавливать, спра�
шивать, куда, мол, и зачем? Так
прикинься этакой старушкой � бо�
жьим одуванчиком, скажи, что се�
стру старшую, совсем немощную
ищешь, что не знаешь, жива или
нет. Что писем давно от нее чего�
то нет. Словом, насоветовали ей сыграть роль
вроде как партизана какого. Вера Ивановна,
женщина еще не старая (ей немногим более
шестидесяти), боевая, видать, с ролью спра�
вится. Во «вражеском стане» платочек оде�
нет, тросточку возьмет, да и пойдет разыски�
вать внука, добрые люди расскажут, как до
части дойти. Страха у нее нет, говорит: вол�
ков бояться – в лес не ходить.

Как доберется до части эта женщина, еще
неизвестно. Но за свою жизнь она уже не так
боится, как за жизнь внука. И ее страхи небе�
зосновательны. Ведь сколько цинковых гро�
бов оттуда вывезли и отправили в разные
уголки России. А сколько еще не опознанных
трупов «томятся» в моргах под номерными
знаками? Нет мира еще в Чечне, и, похоже,

еще не скоро будет.

Заманили «длинным рублем»
� Сын только демобилизовался, отслужив

срочную службу, так его в военкомате саги�
тировали поехать по контракту в Таджикис�
тан, � рассказывает жительница города Бере�
зовского Анна Анатольевна Максимова. –
Пообещали, что там будет получать прилич�
ные деньги. Мы ведь жили всегда небогато,
хотя я и муж всю жизнь работаем. К тому же
у нас статус – вынужденные переселенцы,
десять лет назад переехали из Киргизии. На
очереди на квартиру стояли, но ее слишком
долго ждать бы пришлось. Хорошо, что мужу
повезло, от работы ему дали две комнаты в
семейном общежитии. У нас ведь, кроме
сына, есть еще и дочка Ирина.

Проводили мы своего Сашу в мае 2000�го
и начали ждать от него весточек. В Душанбе
он прибыл с солдатами и офицерами из При�
волжко�Уральского военного округа. Писал,
что служит при штабе шифровальщиком, то
есть работает с секретными документами.
Трудно ему там было, атмосфера напряжен�
ная, лишний раз в город не выходил. Но пла�
тили ему неплохо. Все свои заработанные
доллары в штабном сейфе хранил. Много ве�
щей себе всяких купил, видеотехнику. Ждал,
что по окончании контракта, поедет учиться в
Краснодар на прапорщика. Больно уж притя�
нула его служба в армии. Все было вроде не�
плохо, сыном мы гордились, ждали его ско�
рого возвращения домой. И вдруг перед са�
мым Новым годом, 30 декабря, получаем те�
леграмму, что сынок погиб. А за два дня до
зловещей вести, наша дочь вышла замуж,

Саша на свадьбу так и не приехал…

Вскрывать нельзя
Когда в январе этого года привезли цин�

ковый гроб, родители хотели попрощаться с
сыном и открыть гроб. Но сопровождавшие

«груз» офицеры стали отговаривать их это де�

лать, мол, парень подорвался на гранате, и его
собирали по частям. Скребя сердцем, мать и

отец Александра согласились.

Позже они будут жалеть об этом. Но тог�
да горе затмило разум, не было сил во всем

разобраться. Это потом, после похорон, они

получат письмо от сына, датируемое 26 декаб�
рем. В нем он пишет: «Люблю, тоскую, помню

о вас каждый день. Увидимся, когда буду слу�
жить в России, а здесь на второй контракт у

меня терпения не хватит. Пора уже где�то осе�

дать и вить свое гнездышко. Здесь я, конеч�
но, оказался с бухты�барахты. Но решил твер�

до – буду военным и с этой тропы не сверну.

В Краснодаре буду учиться с мая по ноябрь
следующего года. А потом снова служить в

спецотделении. Когда�нибудь я все равно при�

еду к вам и все объясню».
Вот эти последние строчки Сашиного

письма родителям не дают покоя.

� Что мы только не передумали, � говорит
Анна Анатольевна. – Не верим, что сына нет,

мы ведь его мертвым не видели. Может, гроб
был пустой, кто его знает. А может, с чужим

кем. Теперь сильно жалеем, что послушали

офицеров, надо было настоять на своем. Я вот
недавно по телевизору смотрела программу,

где наших солдат вербуют в секретные служ�

бы. Так им не только фамилию меняют, но и
внешность, а родственникам ничего об этом

не сообщают. Может, и нашего родимого куда

завербовали. Мы еще надеемся, что он вер�
нется. Наша дочка даже во сне видела, что как

будто пришел домой наш Сашка � красивый

такой, счастливый. И говорит: «Как хорошо
вы жить стали. И муж у сестренки такой класс�

ный, и ее дочка, моя племяшка, красавицей

растет». Ревели мы потом долго, ведь внучка
моя родилась чуть ли не через год после Са�

шиных похорон.

Ходила на кладбище, цветы положила,
свечку зажгла на могиле, поплакала, а потом

сказала: сыночек, если ты с нами, возвращай�

ся скорей, мы ждем тебя, скучаем и любим. А
если тебя нет среди нас, то царствие тебе не�

бесное.

Тысяча рублей взамен сына
«Сержант Александр Владимирович Мак�

симов, 10 марта 1979 года рождения, погиб

30 декабря 2002 года в результате разрыва
гранаты РТД�5. От полученных ранений, не�

совместимых с жизнью, погиб в служебном

помещении штаба 201 МСД города Душанбе,
республики Таджикистан.

Командир части 62859 Бухарин. Началь�

ник штаба 62853 Зенин.»
И все. Как и при каких обстоятельствах

погиб парень, не сообщается. Мать Саши за

неполный год и письма писала, и телеграммы
слала, да все без толку. Только уведомления

получала, что доходят ее депеши до адресата.

Черствости и бессердечию командиров
стоит лишь удивляться. Ведь трагедия случи�

лась не в чужой, а в нашей, российской армии,

правда, на чужбине. И вот это�то обстоятель�
ство не дает возможности съездить на место

гибели парня и во всем разобраться. Теперь

Комитет солдатских матерей Кузбасса будет
писать в Министерство обороны и подавать

заявления в военную прокуратуру Москвы.

Только тогда, быть может, проведут рассле�
дование и установят причину гибели Алексан�

дра Максимова.

В документах ведь не указано, что умер
сержант Максимов при исполнении служеб�

ных обязанностей. Поэтому родители за сына

страховку не получили. Им даже от государ�
ства не выделили деньги на памятник. На мо�

гиле Саши по сей день стоит деревянный

крест. Не получили родители и заработанных
сыном денег. Вернее им отдали 13 тысяч в

виде расчетных. Но у родителей возник воп�

рос: где остальные деньги? Но им привезли
старый свитер, да потертые джинсы. Куда де�

лось все остальное, остается лишь гадать.

Единственное, на что надеются родители,
что их сына завербовали на секретную служ�

бу, и он все свое имущество вместе с деньга�
ми увез с собой. И чтобы удостовериться в

этом, будут настаивать на эксгумации. Толь�

ко тогда они узнают правду, какой бы она
горькой ни была.

А пока они получают каждый месяц ты�
сячу рублей � компенсация за сына.

Государство, похоже, отвернулась от
своих солдат. Иначе не пришлось бы их ма�
терям объединяться и искать правду, лить
слезы и сажать в своих дворах березки. А
потом каждый день, с утра пораньше, выг�
лядывать в окно, надеясь, что деревья при�
жились и никто их не сломал. А стало быть,

и с их детьми ничего не случилось.

Майя ПИРОЖНИКОВА.

Две березы приживутся – солдат
из армии живым придет

РАЗМЫШЛЕНИЯ  В ДНИ ПРИЗЫВА

Но из российской армиии возвращаются не все

Осенний призыв в наши доблестные вооруженные силы идет полным ходом. У
военкомов и родителей призывников голова идет кругом. Первые делают все воз�
можное и невозможное, чтобы выполнить план призыва, вторые, наоборот, стара�
ются правдами и неправдами оградить любимое чадо от службы. У кого�то получа�
ется «откосить» от армии, у кого�то � нет. А кто�то и не пытался вовсе ничего пред�
принимать и пошел отдавать долг Родине.

Александр Максимов. Знайте, каким он парнем
был! (При подготовке номера использована ксеро�
копия фотографии, с которой мама Саши не хочет
расставаться...)

В годы Первой мировой войны
Гитлер был зомбирован. Это сенса�
ционное утверждение принадле�
жит литератору�историку Дэвиду
Льюису и оно доказывается в вы�
шедшей в Европе его новой книге
«Человек, который создал Гитле�
ра».

Автор приводит ранее неизвес�
тные факты, согласно которым ве�
дущий психолог Германии профес�
сор Эдмунд Фостер в ноябре 1918
года провел над Шикльгрубером
серию психологических и гипно�
тических опытов. В результате у
ефрейтора развился «комплекс
собственной избранности».

Зомбированию будущий фюрер
подвергся в военном госпитале,
куда поступил в октябре 1918 года
в тяжелом психологическом состо�
янии: он внушил себе, что в резуль�
тате газовой атаки потерял зре�
ние. Хотя его глаза находились в
полном физическом порядке, что
было засвидетельствовано врача�

ми, Гитлер считал себя полнос�
тью ослепшим. сообщает ИТАР�
ТАСС.

Доктор Фостер понял пробле�
му пациента и решил вылечить
его с помощью гипноза. Он зая�
вил Гитлеру, что тот действитель�
но ослеп, однако, будучи избран�
ным самим провидением, спосо�
бен усилием воли вернуть себе
зрение.

Профессору удалось заставить
пациента поверить в себя и Гит�
лер «прозрел». Это произвело на
него столь сильное эмоциональ�
ное потрясение, что Гитлер на�
всегда поверил в свои сверхчело�
веческие возможности.

Когда в середине 1933 года Эд�
мунд Фостер попытался опубли�
ковать за границей психологи�
ческий портрет канцлера Адоль�
фа Гитлера и сообщить об особен�
ностях своих опытах над ним,
профессор был ликвидирован ге�
стапо. Сообщило NEWSru.com.

В годы войны Гитлер
был зомбирован

СЕНСАЦИЯ

СЛУЖУ ОТЕЧЕСТВУ!
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В фестивале приняли
участие 150 юнкоров из всех
городов области и Братска.
А начался он в этом году с
«творческих командиро�
вок». Участники сами реша�
ли, куда же им поехать, тем
более что было из чего вы�
бирать: ГТРК “Кузбасс”, ТВ�
Мост, Дом радио, КОАО
“Азот”, ряд кемеровских га�
зет, музей�заповедник
«Красная горка», Музыкаль�
ный театр Кузбасса, соци�
ально�реабилитационные
центры. Те, кто ездил в ре�
дакцию газеты «Земляки»,
были немало удивлены: воп�
реки их ожиданиям, атмос�
фера там оказалась вовсе
«не предсмертная», уходить
оттуда никто не хотел, за
столь короткий срок все ус�
пели подружиться.

В телекомпании «ТВ�
Мост» юнкоры попробовали
себя в роли телеведущих, в
редакции «Кузбасса» � писа�
ли материалы, которые вы
сможете увидеть в ближай�
ших номерах этой газеты.

После обеда  прошла вы�
ставка� ярмарка детских из�
даний. Кстати, на фестиваль
собрались не только юные
газетчики, но и начинающие
тележурналисты. На слет
приехали видеостудия

«Нота» из Междуреченска и
телестудия «Ю�макс» из По�
лысаева.

На торжественном от�

крытии гости поздравили га�

зету «Свежий ветер» с днем

рождения. Ей исполнилось

пять лет. В течение этого

времени издание стало чем�

то вроде подросткового клу�

ба, в который с удовольстви�

ем приходят ребята, желаю�

щие стать журналистами.

Затем состоялся глав�

ный конкурс фестиваля

«СМИ.ru по строчке». Побе�

дителем его стал Вадим Пы�

хов из междуреченской га�

зеты «Зеленый колокол».

Ему вручена путевка в детс�

кий центр «Океан». Лучшим

школьным изданием призна�

на газета «Лицеист» Много�

профильного лицея г. Юрга.

Лучшей видеостудией � ДИА

«Меридиан» г. Новокузнец�

ка. Несколько ребят отмече�

но в номинации «Лучший

журналистский материал».

 Традиционно оба фес�

тивальных дня работали не�

сколько творческих студий:

пресс �, теле �, информ �, ра�

дио �, рекламная и PR�сту�

дии. Были подведены итоги

городского конкурса «Золо�

тое перышко», победитель�

ницей которого стала Маша

Ножкина за серию публика�

ций в городской газете «Ке�

мерово».

На выставке�ярмарке

было представлено 15 детс�

ких школьных изданий, в

том числе и «Островок теп�

ла» � издание детского дома

«Проталинка» г. Осинники, с

которым областную газету

«Свежий ветер» связывает

тесная дружба.
Организован фестиваль

был безупречно. Многие
участники его говорили о
том, что выражают огром�
ное спасибо Елене Дмитри�
евне Филоновой и Тамаре
Александровне Исаевой, ди�
ректору и главному редакто�
ру «Свежего ветра», а также
спонсорам за то, что подари�
ли юным журналистам этот

замечательный праздник.
Кстати, а что мешает

проводить подобные фести�
вали представителям других
профессий?

Ольге КОСВИНЦЕВА.

Время встречи изменить нельзя
Четвертый год подряд юные журналисты Кузбасса собрались

на фестиваль «Молодые ветра»

Юные «акулы пера и микрофона». Они еще не зна�
ют, что журналистского братства уже давно нет...

ХОККЕЙ С МЯЧОМ
9 ноября в Кемерове

состоится торжествен�
ный пуск в эксплуата�
цию ледового поля с ис�
кусственным льдом на
стадионе «Химик».

С 9 по 15 ноября здесь
пройдут игры второго
этапа розыгрыша Кубка
России�2003�04 по хок�
кею с мячом.
ФУТБОЛ

Завершился чемпио�
нат России по футболу
среди команд первого
дивизиона. Футболисты
новокузнецкого «Метал�
лург�Кузбасса» заняли
13 место из 22 команд.
Победителями турнира
и право выступать в сле�
дующем сезоне в выс�
шем российском дивизи�
оне завоевали пермский
«Амкар» и краснодарс�
кая «Кубань».

Пять команд также
покидают первый диви�
зион, но их ждет пони�
жение в ранге. Это ко�
манды «Факел» (Воро�
неж), «Урал» (Екатерин�
бург), «Кристалл» (Смо�
ленск), «Волгарь�Газп�
ром» (Астрахань) и

«Лада» (Тольятти).
НАСТОЛЬНЫЙ
ТЕННИС

В Анжеро�Судженс�
ке прошли областные
соревнования по на�
стольному теннису в
рамках 2 Спартакиады
учащихся специаль�
ных (коррекционных
учреждений VIII вида
по программе «Специ�
альная олимпиада Рос�
сии».

В соревнованиях
приняли участие 10 ко�
манд школ�интернатов
области с общим чис�
лом участников 60 че�
ловек. Победителем со�
ревнований в команд�
ном зачете стала шко�
ла�интернат N 27 (Ке�
мерово), второе место у
школы�интерната N9
(Кемерово), третье мес�
то у команды школы�
интерната N 68 (Ново�
кузнецк).

В личном зачете
среди старших юношей
первым был Сергей
Фирсов � школа�интер�
нат N 9, у старших де�
вушек � Настя Шапош�
никова школа�интер�
нат N27 (Кемерово).

На здоровье!На здоровье!На здоровье!На здоровье!На здоровье!

Ярославские
врачи готовят

трансплантацию
кисти руки

В Ярославле врачи�хи�

рурги готовятся провести

уникальную операцию. Па�
циентке�инвалиду будет

пришита новая кисть руки.

Ярославский хирург
Игорь Голубев недавно

прошел стажировку в Ми�

лане у профессора Марка�
ра Ланцепта. Тот уже по�

ставил на поток трансплан�

тацию органов чужих лю�
дей инвалидам � реклам�

ный ролик итальянской

клиники показывает поли�
цейского Пауля Бюля, ко�

торый еще два года назад

в результате взрыва поте�
рял обе кисти рук. Сейчас

он свободно пользуется

ножом, вилкой и даже
стреляет из ружья. Теперь

это станет возможным и в

России. Уже сейчас в отде�
лении пластической хирур�

гии кисти рук ведется под�

бор первых пациентов.
Любовь Шведова поте�

ряла в автокатастрофе

правую руку. Узнав о про�
екте ярославских врачей,

она согласилась стать пер�

вым пациентом доктора.
Технически провести та�

кую операцию не сложно.

Для трансплантации не
требуются специальные

лекарства и аппараты.

Труднее найти донора и
заручиться согласием его

родственников. Врач сам
должен выехать на место

аварии и убедиться, что пол,

размер кисти и цвет кожи
совпадает с параметрами

пациента.

Важна и психологичес�
кая подготовка � первый па�

циент должен быт психичес�

ки уравновешенным челове�
ком. Потому что если у него

много лет не было рук, как

он себя поведет, когда они
у него появятся.

Врачи уже получили ли�

цензию на проведение этих
операций в Министерстве

здравоохранения России.

Контролировать заключе�
ние договоров с родствен�

никами доноров будет го�

родской департамент здра�
воохранения.

Операции по трансплан�

тации рук для пациентов бу�
дут делать бесплатно. Фи�

нансирование будет прово�

диться из областного бюд�
жета. Деньги на это готовы

дать даже частные инвесто�

ры � настолько уникально и
перспективно для России

то, чем хотят заниматься

ярославские врачи. Об

этом сообщает НТВ.

Известия науки.

В Новосибирске
создано

лекарство
от СПИДа

Н о в о с и б и р с к и е  у ч е �

ные приступили к докли�

н и ч е с к и м  и с с л е д о в а н и �

ям химического соеди�

н е н и я  �  п р о и з в о д н о й
б е т у л о н о в о й  к и с л о т ы ,

к о т о р о е  п о � н о в о м у

воздействует  на  вирус
и м м у н о д е ф и ц и т а .  О б

этом сообщил сегодня

заведующий лаборато�
рией ретровирусов Го�

с у д а р с т в е н н о г о  н а у ч �

ного центра вирусоло�
г и и  и  б и о т е х н о л о г и и

« В е к т о р »  А н д р е й  П о �

кровский.
С о е д и н е н и е ,  п о л у �

ченное на  основе  при�

р о д н о г о  с ы р ь я ,  и н г и �
б и р у е т  ( б л о к и р у е т )

один из ферментов ви�

руса и  эффективно по�
давляет  его размноже�

ние.  Покровский отме�

тил,  что лечение одно�
го больного с  примене�

нием нового препарата

обойдется в  $200�300 в
год,  в  то время как сей�

час на эти цели тратит�

ся от $5 до 20 тыс.  Кро�
ме этого,  ученые пред�

полагают,  что соедине�

н и е ,  о б л а д а я  м е н ь ш е й
токсичностью при дли�

тельном лечении,  будет

р е з у л ь т а т и в н ы м  н а
всех стадиях заболева�

ния.

В  н а с т о я щ е е  в р е м я

в мире известно около

2 0  п р е п а р а т о в ,  к о т о �

р ы е  п р и м е н я ю т с я  д л я

л е ч е н и я  В И Ч � и н ф е к �

ции.  Аналогов новоси�

б и р с к о г о  п р е п а р а т а  в

мире пока нет,  сообща�

ет  ИТАР�ТАСС.

ПРОСТО АНЕКДОТ

НЕ УКРАДИ! Госу�
дарство не любит конку�
рентов.

* * *
� Мы стали жить луч�

ше, � сказало правитель�
ство.

� Мы за вас рады, � по�
думал народ.

* * *
В думу на рассмотре�

ние предложен документ,
состоящий из двух

пунктов:не убей, не укро�
ди.

Дума работает над по�
правками.

* * *
Если вы слышите в

предвыборной речи: «Я
положу конец корруп�
ции, бандитизму, органи�
зованной преступности и
т.д. и т.п.» � не обольщай�
тесь, скорее всего, прав�
дивы только первые 2�3
слова.

* * *

К а к  и з в е с т н о ,
партия «Яблоко» об�
р а з о в а л а с ь  о т  б у к в
ЯБЛ, на которые на�
чинались фамилии ее
основателей.  Извест�
но, что у истоков сто�
я л и  Б о л д ы р е в  и  Л у �
кин, Явлинский же по�
я в и л с я  ч у т ь  п о з ж е .
О д н а к о  н а з ы в а т ь
п а р т и ю  п о  б у к в а м  в
порядке появления ос�
н о в а т е л е й  п о ч е м у � т о
не захотели.
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